

DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL PARTIDO POPULAR Y PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARIA AZNAR, EN UN ACTO ORGANIZADO POR EL PARTIDO POPULAR

Murcia, 26 de septiembre de 2002

Muy buenas tardes a todos, querido Ramón Luis, querido Miguel Ángel y queridas amigas y amigos. Muchas gracias por invitarme a pasar esta jornada con vosotros aquí, en Murcia, que está siendo una jornada extraordinaria, allí por Blanca, por Mula y ahora por Murcia capital, y espero que esta tarde también en Cartagena. Decía que estaba pasando una jornada estupenda en esta tierra que, sin duda, en este momento, en nuestro país, en España, es símbolo de prosperidad, símbolo de progreso, de crecimiento, y símbolo, como vengo repitiendo a lo largo de toda la mañana, de buen sentido común y de buena dirección política.

Yo creo que nuestro presidente regional, el Presidente de la Comunidad, Ramón Luis Valcárcel, se merece algo más que unos aplausos durante treinta segundos; se merece muchos más aplausos porque está haciendo una tarea excelente.

Lo más importante que tiene que tener un partido es saber que un partido no es solamente la celebración de actos o la celebración de congresos, por importantes que sean y son esos congresos --y quiero felicitaros por el que acabáis de realizar--, sino que un partido también es, como una ciudad, como un país, como una comunidad, como una nación, la expresión de una comunidad de afectos, de

una comunidad de sentimientos; pero, sobre todo, es tener unas ideas, tener unos proyectos y tener unos buenos equipos.

Nosotros nos hemos preocupado en todas partes, y también en Murcia, de tener eso: ideas, proyectos y equipos. No creáis, y vosotros lo sabéis, que eso es fácil. Nos costó llegar a ser el primer partido de España, el más importante; pero lo somos y decimos, con razonable satisfacción y con razonable orgullo que somos el primer partido, el partido más importante, el partido que más responsabilidad tiene, que más Gobiernos tiene, en Murcia y en España. Que queremos seguir siéndolo, que vamos a pedir la confianza para serlo y que estamos dispuestos a seguir siéndolo para bien de Murcia y para bien de toda España.

Esta tierra ha cambiado mucho y esta tierra va a seguir cambiando en el futuro, y va a seguir apostando, estoy seguro, con confianza, por las buenas políticas y por el sentido común.

Os decía que un partido, además de eso, también es una comunidad de sentimientos y el Alcalde de Murcia, Miguel Ángel, ha hecho una cosa que yo le agradezco y está muy bien, porque, cuando nos reunimos nosotros, la familia del Partido Popular, tenemos que acordarnos siempre de aquellos, o que no están con nosotros, o que pasan dificultades; pero que, sin duda, no están con nosotros o pasan dificultades por defender nuestras ideas, por defender nuestros principios, por defender nuestras políticas, por defender una visión, como la nuestra, del futuro.

Yo ayer tuve un día bien distinto del de hoy, aunque todos los días, para quien tiene la responsabilidad de Gobierno, son días duros de decisiones y de responsabilidad. Yo ayer estuve en Sama de Langreo por la tarde asistiendo a un funeral de un guardia civil, Juan Carlos. Al terminar ese funeral, yo tuve que hacer una cosa y fue entregar una bandera, entregar una medalla y un tricornio a la viuda de Juan Carlos.

Es evidente que eso no es suficiente para impedir el inmenso vacío que pueda sentir esa viuda y que sentimos todos nosotros con ella y con sus padres, con su familia, con sus familiares; pero es evidente también que es cierto lo que yo le dije a María José, a su viuda, ayer por la tarde: no le olvidaremos nunca. Y no le olvidaremos nunca, ni a él, ni a ninguno de los que han sido víctimas del terrorismo. Serán siempre nuestro principal referente moral, serán siempre nuestro principal referente ético y serán siempre nuestro principal norte en esa difícil tarea, en esa difícil lucha, que es defender nuestra democracia, defender nuestras libertades, defender nuestra convivencia, defender nuestros sistemas de valores.

Hace pocos días las Fuerzas de Seguridad del Estado tuvieron un gran éxito combatiendo a los terroristas. Hace pocas fechas hemos tomado iniciativas muy importantes para combatir a los terroristas. Y yo os quiero decir que ésa es una lucha que debe hacerse día a día, de modo perseverante, aunque tengamos que pasar a veces momentos muy duros. Pero la vamos a seguir haciendo. Da igual cómo se llamen los terroristas, se llamen ETA, se llamen Batasuna o cómo se quieran llamar. Da igual donde actúen, da igual los medios que utilicen. Hemos decidido ir a por ellos, hemos decidido que vamos a por ellos y hemos decidido que vamos a llevarles a todos, uno a uno o todos juntos, ante la Justicia y a prisión. Todos van a ir al mismo sitio.

Os lo quiero reiterar aquí, en Murcia, y decirlo con claridad: no tienen otro horizonte ni más esperanza que estar en la cárcel, no tienen más horizonte ni más esperanza. No van a conseguir nada de lo que pretenden. Podrán hacernos daños pero, sin duda, estoy absolutamente seguro de que acabaremos con ellos utilizando todas las vías que una democracia tiene para defenderse, utilizando todas las vías que un país, que quiere libertad, que quiere paz y que quiere confianza, dice claramente "hasta aquí hemos llegado, se acabó el aguantar a esta gente que quiere acabar con nosotros". Y lo vamos a cumplir día a día.

Yo os pido que no olvidéis nunca esa comunidad de sentimientos y lo primero que tendremos que hacer siempre en los actos de nuestro partido es, como os he dicho, acordarnos de aquellos que no están con nosotros o de aquellos que lo pasan mal, porque bien merece la pena hacerlo y porque, además, será nuestro referente moral más importante.

Estamos dando con todos los medios esa batalla, la daremos y la ganaremos para bien de todos. Eso tiene que ser una tarea solidaria, como es una tarea solidaria, de todos los españoles, de la democracia española, dispuesta a defenderse, dispuesta a defender su dignidad. No habría una democracia digna que es capaz de aguantar lo de tolerar que las calles, que las ciudades o que las personas puedan vivir chantajeadas o amedrentadas.

Ahora tenemos que seguir poniendo en marcha ese gran proyecto de transformación de nuestro país, de transformación de España, del cual Murcia es un buen ejemplo. Yo vengo de decirle a una representación muy importante de empresarios murcianos y lo he visto esta mañana en Blanca o en Mula: es muy importante lo que está pasando aquí.

España es un país que en los últimos años tiene un crecimiento importante, ha prosperado, ha generado casi cuatro millones de nuevos puestos de trabajo, ha prosperado mucho. Está cambiando nuestra piel y nuestra forma de entendernos entre nosotros, de vertebrar nuestro territorio, porque tenemos mejores infraestructuras y más oportunidades para todos. Lo hemos hecho porque hemos tenido confianza en nosotros mismos y ambición.

Yo os quiero decir: nada se puede hacer sin confianza en nosotros mismos. Yo confío plenamente en la capacidad de los españoles y confío plenamente en la capacidad de los murcianos, que nos permita ser ambiciosos. Por eso esta tierra murciana prospera, crece, hay más empleo, hay más trabajo, hay más oportunidades. Por eso esta tierra murciana durante los últimos años ha tenido un cambio espectacular y, querido Ramón Luis Varcárcel, lo tiene que seguir

teniendo, porque tiene y tiene que tener más ambición aún de tener más oportunidades y más posibilidades para todos.

Aquí se han generado miles y miles de puestos de trabajo, aquí se han hecho más infraestructuras que en muchos sitios de España y, como decía, hay más kilómetros de infraestructura por cabeza en Murcia que en cualquier otra parte de España. Aquí hay previstas conexiones de alta velocidad para que mejore la capacidad de competitividad de los murcianos. Aquí se ha dado impulsos a políticas con sensatez y con sentido común, como yo veía esta mañana en depuración de aguas, en regadíos y en tantas partes.

A nosotros, desde el Gobierno, nos corresponde seguir impulsando esa tarea y ésta es la tarea que hemos querido hacer en torno al Plan Hidrológico Nacional, que es una necesidad para los recursos hidrológicos en España, para los recursos del agua en España --insisto, agua escasa y mal repartida--, es una necesidad para vertebrar mejor nuestro territorio y es una necesidad de solidaridad.

Claro que todo el mundo tiene que tener la exigencia, como yo he visto aquí, de utilizar mejor ese recurso escaso que es el agua; pero claro que también que la responsabilidad que tiene que tener un gobernante es poner en marcha los planes.

Yo contaba hace poco como tantas veces he tenido yo que escucha que me decían: "te causará muchos problemas el Plan Hidrológico Nacional". Y yo decía: causará problemas el Plan Hidrológico Nacional, pero no habrá ningún problema mayor que el no tener un Plan Hidrológico Nacional. Lo que yo quiero es un país mucho más vertebrado, mucho más solidario y mucho más eficaz.

¡Tantas veces nos han dicho eso a nosotros! Nos decían que no ganaríamos las elecciones y las ganamos, y las vamos a ganar otra vez. ¡Claro que sí que las vamos a ganar otra vez! Nos dijeron, cuando las ganamos, que no íbamos a durar nada en el Gobierno, y aquí estamos. Nos dijeron que no podíamos bajar los impuestos y los vamos a bajar no una vez, sino dos veces, para ver si algunos se

van convenciendo, van aprendiendo y van tomando nota, aunque parece que la cosa está difícil. Nos dijeron que no podríamos combatir el paro y reducir el desempleo, y tenemos el objetivo del pleno empleo.

Claro que hemos reducido el paro a menos de la mitad de lo que lo encontramos, porque nosotros nos dedicamos a dar iniciativa y a dar empleo, y no a cercenar iniciativas y a crear fábricas de parados en España, como ha sido durante mucho tiempo la situación en nuestro país.

Aquí todo el mundo hablaba de solidaridad y hacía grandes discursos de solidaridad; además, haciendo el discurso sobre solidaridad, para que no se tuviese ninguna duda, no diciendo "solidaridad", que es como hay que decirlo, sino "solidaridad" poniendo el acento en la "o" primera, que es como no hay que decirlo pero que creyendo que quedaba mejor y más enfático. Pues no, no; solidaridad significa hacer las cosas y no decir las.

Claro, durante décadas y décadas "hay que hacer un Plan Hidrológico, hay que hacer un Plan Hidrológico...". Oiga usted, y ¿por qué no lo hace? La diferencia de nosotros con los demás es que nosotros lo hemos hecho, lo estamos haciendo, lo hemos puesto en marcha. Hemos tomado la decisión y la decisión la ponemos en marcha, y es una decisión que estamos convencidos de que es buena para todos, para todas las Comunidades.

Como yo recordaba recientemente, no tengo problemas de hacer discursos distintos en diferentes partes de España: un discurso para Murcia, ¿qué quieren escuchar los murcianos? Voy y se lo digo. Ahora, ¿qué quieren escuchar los catalanes? Voy y se lo digo. Ahora, ¿qué quieren escuchar los catalanes? Voy y se lo digo. Y los andaluces, y así sucesivamente. Es lo contrario: nosotros hemos ido a las elecciones generales, año 2000, y hemos dicho a los españoles: queremos hacer un Plan Hidrológico Nacional. Y diez millones y medio de españoles han dicho: "adelante". Y esto es lo que estamos haciendo.

Todas las Comunidades se van a beneficiar del Plan Hidrológico Nacional, todas. Todas las Comunidades van a aprovechar mejor sus recursos disponibles: Aragón, Cataluña, Valencia, Castilla-La Mancha, Murcia y Andalucía; todas. No hay nadie que salga perdiendo con el Plan Hidrológico Nacional.

Yo sé que en algunos sitios me dicen: "usted haga lo que aquí se llama las obras del 'Pacto del Agua'". Y yo digo: muy bien, y lo hago. ¿Y luego? Dicen: "luego no haga nada más". No, luego también hago que es que, cuando sobra agua, la llevo a un sitio donde puede haber necesidad de agua. Eso se llama solidaridad, sin necesidad de poner el acento en ningún otro sitio, pero haciendo claramente lo que se debe; eso se llama vertebrar territorio y eso se llama dar oportunidades exactamente a todos.

Lo que pasa es que nosotros sabemos que gobernar, efectivamente, es tomar decisiones y, a veces, tomar decisiones difíciles y entrar de lleno en las decisiones difíciles. Pero lo hacemos, porque creemos que nuestro país es mejor de esta manera.

Quiero decir que os habla alguien en este momento, y sabéis que os lo digo sincera e inapelablemente, que no tiene más ambición que la ambición de ver cómo su país mejora y cómo nuestro partido sigue teniendo responsabilidades de gobierno para que el camino de España y el rumbo de España siga siendo un camino seguro de prosperidad. No tengo más ambición que ésa ni me guía más ambición que ésa. Lo he demostrado a lo largo de mi vida política y lo demuestro ahora.

Estamos dispuestos a hacer las reformas que nuestro país necesita para que nuestro país no se quede inmóvil, no se quede paralizado; para que tengamos más oportunidades, porque sabemos que tenemos muchas más cosas que hacer, porque confiamos en nuestro país y porque queremos verle todavía más próspero. Por eso decimos: vamos a bajar los impuestos para que haya más

recursos en los bolsillos de los ciudadanos españoles y se pueda ahorrar más, invertir más, producir más y tener más trabajo.

Hemos hecho reformas y hacemos reformas laborales. ¿Para qué? Para que pueda haber más empleo en España. No es casualidad que se hayan creado casi cuatro millones de puestos de trabajo nuevos en España en los últimos seis años, cuatro millones de nuevos puestos de trabajo, que es un cambio completo social y económico en nuestro país.

Hacemos el Plan Hidrológico Nacional, que es algo fundamental; hacemos un Plan Nacional de Regadíos; hacemos el Plan Nacional Forestal, y procuramos reformar los elementos básicos de funcionamiento de nuestra economía. Y así sucesivamente. Y hacemos planes de infraestructuras que suponen un cambio básico en la España de hoy, para la España de mañana, en un país más competitivo, invirtiendo más dinero y más recursos que hemos invertido nunca: más de 100.000 millones de euros en eso.

Y decimos: somos capaces de hacerlo, tenemos que tener la ambición de hacerlo. Desde muchas partes de Europa nos dicen: "ustedes lo están haciendo razonablemente bien; crecen más que los demás". Es verdad, España crece más que los demás, crea más empleo que los demás, tiene ahora más prosperidad que los demás. ¿Por qué? Porque tenemos un país estable políticamente, estable económicamente y hemos puesto en marcha reformas muy importantes.

Si ésa es una clave de éxito que se reconoce a España, pensad también en la clave de éxito que se reconoce a Murcia y que yo le reconozco a Murcia. Tiene estabilidad política, tiene estabilidad económica y hace lo que debe, es decir, crece más que la media española, crea más empleo que la media española, da más oportunidades a los murcianos que se han dado nunca.

Yo estoy muy satisfecho de lo que se está haciendo aquí, en Murcia, y vengo a decirlo, a decir que podéis estar satisfechos de lo que se está haciendo aquí, en

Murcia, a pediros que lo sigáis haciendo y a deciros que estoy con vosotros para seguir empujando en lo que pueda y tomando las decisiones que pueda para que Murcia siga prosperando y para que España siga prosperando.

Ahora lo que no vamos a dejar, lo que no tenemos que dejar, es que nos devuelvan al pasado. Eso no lo queremos. Ya sabemos en España lo que es no tener oportunidades; lo que es tener paro; lo que es no poder dedicar recursos a las infraestructuras para tener recursos que dedicar a pagar los intereses de la deuda; ya sabemos lo que es tener la más alta tasa de paro joven de toda Europa; ya sabemos lo que es tener la más alta tasa de paro femenino de toda Europa... Ya sabemos todo eso.

Hace seis años nuestro objetivo era ver cómo reducíamos el paro, ahora nuestro objetivo es cómo podemos llegar al pleno empleo. Pues yo digo una cosa y os pido: no cambiéis de receta porque, si cambiáis estabilidad política por inestabilidad política, si cambiáis estabilidad económica por despilfarro y si cambiáis reformas por inmovilismo, vais al pasado y vamos al pasado de cabeza, y yo no quiero ni deseo eso para nuestro país

Por lo tanto, os pido que hagamos todos el máximo esfuerzo desde este partido, que tiene la máxima responsabilidad, que la debe seguir teniendo en el futuro, también en las próximas elecciones autonómicas y municipales.

Yo tengo para mi país la mayor ambición, que es convertirlo, como he dicho, en una de las mejores democracias de Europa y del mundo. Por eso tomamos esas medidas y por eso ahora, en estas elecciones, iremos a las elecciones municipales y autonómicas con dos reglas bien sencillas: menos impuestos para todos y más seguridad para todos; menos Impuesto sobre la Renta y fuera el Impuesto de Actividades Económicas, y más seguridad para todos, que es decir: haciendo un esfuerzo con las Fuerzas de Seguridad, reformando la Justicia, los ciudadanos, cuando salen a la calle, solos o acompañados de sus familias, tienen que estar seguros de que, si les pasa algo, inmediatamente el que lo hace, se llame como se

llame y viva donde viva, es juzgado rápidamente, es condenado y pasa la pena correspondiente en la cárcel, pasa la pena correspondiente en prisión. Ésa es la receta fundamental.

Todas esas cosas que conforman un gran proyecto ambicioso para España también se hacen desde aquí. Murcia tiene que seguir siendo una Comunidad abierta, dinámica, con pleno sentido común, decidida políticamente a hacer cosas y a aprovechar sus oportunidades, como es ahora.

Por eso en las próximas elecciones municipales y autonómicas os pido también el mayor esfuerzo. Son elecciones muy importantes, son elecciones que tenemos que ganar, son elecciones que vamos a ganar; pero yo no quiero ganar de cualquier manera, no me gusta ganar de cualquier manera. Cuando tenemos las ideas, tenemos los proyectos y tenemos los equipos, hay que ganar y ganar bien, ganar por mayoría, gobernar, tomar decisiones y asumir responsabilidades. Ése tiene que ser nuestro reto y ésa tiene que ser también nuestra ambición y nuestra responsabilidad.

Para decir en cada sitio lo que uno quiere escuchar ya están otros, para querer volver al pasado ya están otros, para no tomar decisiones ya están otros; pero para apostar por el futuro de los murcianos y por el futuro de los españoles estamos nosotros y no podemos fallar. Os lo pido.

Gracias.